



INSTITUTO DE INVESTIGACIONES
ESTÉTICAS
ARCHIVO HISTÓRICO



FONDO	BEATRIZ DE LA FUENTE
SERIE	007: ESCRITOS ACADEMICOS
CAJA	023
EXP.	144
DOC.	002
FOJA	2
FECHA (S)	2001

DATOS DEL DR. SAMUEL RAMÍREZ MORENO. ARCHIVO HISTÓRICO DEL CONSEJO UNIVERSITARIO

En julio de 1943, el Rector Rodolfo Brito Foucher nombró al Dr. Samuel Ramírez Moreno Secretario General de la UNAM con la aceptación unánime del Consejo Universitario. El 27 de julio de 1944, fecha de la renuncia del Rector Brito Foucher, el Dr. Ramírez Moreno envió su carta de renuncia, (se anexa una copia, el original se encuentra en el Archivo, 1944 I/I).

El mismo 27 de julio de 1944, en la sesión del Claustro Universitario, conforme al Estatuto, el Dr. Ramírez Moreno fue nombrado Rector Interino.

El 28 de julio de 1944, el Dr. Ramírez Moreno firma como Secretario General en funciones de Rector, el citatorio a los miembros del Consejo Universitario para la sesión que tendrá como punto único la elección de Rector.

Fue Rector Interino hasta el 15 de agosto en que se designó al Dr. Alfonso Caso Rector de la Universidad (la Guía Universitaria indica que el Dr. Ramírez Moreno fue Rector hasta el 18 de agosto, lo cual no parece lógico ya que el 15 inicia el Dr. Caso, la misma Guía menciona que el Dr. Ramírez Moreno fue Rector coetáneo con José Aguilar Álvarez).

Con base en el texto de la renuncia que presentó el Dr. Ramírez Moreno como Secretario General de la UNAM, se señalan obras de gran relevancia que el doctor llevó a cabo:

- Profesor de la Facultad de Medicina
- Establecimiento del Centro Médico Universitario que, según sus palabras, contaba con los equipos necesarios para seleccionar a los estudiantes que ingresaban a la UNAM, desde el punto de vista de salud física y mental y darles atención médica necesaria
- Reorganización de la Imprenta Universitaria, especialmente para la producción de obras de texto
- Organización de la Estación de Radio con el fin de transformarla en un medio de divulgación cultural para toda la República y países americanos, a efecto de que se permitiera la expresión del pensar de los jóvenes, dándoles a conocer estudios e investigaciones realizados por ellos o bien sus aptitudes de poetas, filósofos, oradores, artistas, etc.
- Fomento de la publicación de revistas estudiantiles, portavoces de las necesidades y problemas de las propias Escuelas y dar a conocer trabajos científicos de profesores y alumnos
- Estudio de la organización del Comedor Universitario para tener un lugar higiénico y adecuado en el que se pudieran dar alimentos a estudiantes merecedores, auténticamente necesitados y ayuda al viejo comedor cuyas condiciones poco adecuadas reclamaban una transformación
- Fue su anhelo constante la transformación de la universidad política en universidad académica.

Se anexan copias de documentos que sirvieron como fuente de información:

- Renuncia del Dr. Ramírez Moreno, como Secretario General, al Rector Rodolfo Brito Foucher. Julio 27 1944
- Acta de la primera sesión ordinaria del Claustro Universitario, Julio 27 de 1944
- Acta de la primera sesión ordinaria del Claustro Universitario, Julio 27 de 1944 (parte final de otra versión ligeramente diferente a la anterior)
- Memorandum firmado por el Dr. Ramírez Moreno como Secretario General en funciones de Rector. Julio 28 de 1944
- Los retos universitarios. Guía Universitaria. 1992